

Editorial

Autor(en): **Jenny, A.**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Revue économique et sociale : bulletin de la Société d'Etudes Economiques et Sociales**

Band (Jahr): **30 (1972)**

Heft 1

PDF erstellt am: **23.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Editorial

Journées du Mont-Pèlerin 1972

Pour la quatorzième fois, la Société suisse des ingénieurs et des architectes, Section vaudoise et Section genevoise, le Cercle d'études économiques et sociales du Haut-Léman et notre Société vous convient au Mont-Pèlerin, les 29 et 30 avril prochains.

Cette année, le thème choisi pour les débats est le suivant :

La contestation peut-elle conduire à une éthique nouvelle ?

D'ores et déjà, plusieurs personnalités éminentes ont assuré de leur collaboration les organisateurs, cette année le Cercle d'études économiques et sociales du Haut-Léman (C.E.H.L.). Il s'agit de :

Mlle Margarita MOYANO, de Buenos-Aires, Secrétaire générale des Jeunesses catholiques latino-américaines ;

MM. R.P. Alain BIROU, sociologue, de la direction d'Economie et humanisme, à Lyon ;

Maurice CLAVEL, philosophe et écrivain, à Paris ;

Pierre DOMINICÉ, pasteur et psychologue, à Genève ;

François SCHALLER, professeur aux Universités de Berne et de Lausanne ;

Philibert SECRETAN, professeur de philosophie aux Universités de Fribourg et de Genève.

Mentionnons que Mlle Moyano est envoyée par la Communauté de Taizé.

Déjà en 1969, les participants aux Journées du Mont-Pèlerin s'étaient préoccupés de « L'adaptation de l'homme au monde de demain » et de ses aspects idéologiques.¹

Si les organisateurs ont pris le risque, à trois ans d'intervalle seulement, d'aborder un sujet analogue cela tient à deux raisons :

Premièrement, l'angle de vues du séminaire de 1972 est profondément différent de celui de 1969, en ce sens que la réflexion sera centrée cette année sur le cadre moral — au sens des sciences morales — qui détermine les règles et le sens de nos actions. Deuxièmement, par le fait que le nombre et l'acuité des problèmes qui se posent aux autorités politiques, économiques et religieuses n'a cessé de croître depuis trois ans avec une urgence qui dépasse singulièrement le « rythme suisse ».

Par cette réflexion en commun, qui fera appel au bon sens et à la clairvoyance de chacun, les organisateurs souhaitent trouver une possibilité de réponse aux questions que se posent, de leur côté, nombre d'hommes et de femmes face au malaise de notre civilisation et — qui sait — esquisser une voie humaine libérée des tabous, vers notre avenir.

¹ Revue économique et sociale : « Adaptation de l'homme au monde de demain », septembre 1969, Lausanne.

Ces interrogations touchent à tous les aspects de la vie personnelle, familiale et en société: assistons-nous au crépuscule de la « culture bourgeoise » qui nous a façonnés ? Devrons-nous sacrifier le bien-être matériel au nom de la lutte contre la pollution et de la protection de l'environnement ? Est-il vrai que notre population soit aliénée par la télévision ? Le concept de patrie a-t-il encore un sens pour tous ? Qu'en est-il de notre consensus national ? La religion offre-t-elle encore une base morale valable ? Le christianisme est-il en cause ? et la famille ? etc.

Certes le week-end du 29-30 avril sera trop court pour dresser un tableau complet des difficultés qui se présentent à nous. Toutefois, sa valeur sera fondamentale si, une fois de plus, il permet de montrer qu'il existe une « troisième voie » réaliste entre les extrêmes. Les participants réunis pour ces discussions ont ceci en commun qu'ils n'admettent pas a priori les solutions toutes faites parce qu'elles ont toujours existé, tout en refusant énergiquement de détruire le système parce qu'il est imparfait. Il s'agit bien plutôt d'adapter, de faire évoluer nos valeurs traditionnelles valables et qui ont leurs richesses, non de les rejeter arbitrairement.

A. JENNY

REVUE ECONOMIQUE ET SOCIALE

No 4/1971 (Décembre)

- P. GOETSCHIN:** Editorial
- Fr. KNESCHAUREK:** La Suisse et les perspectives de croissance de son économie
- J. FREYMOND:** Prévision politique: Etats-Unis et Europe 1980
- G. BAUER:** Tâches nouvelles des responsables de notre économie
Prospective - Dialogue - Information
- A. STEBLER:** La prévision technologique - une partie du processus de la planification
- S.-P. JACOT:** La planification à long terme dans l'entreprise

Ed. Société d'études économiques et sociales, 5, place de la Cathédrale,
1005 Lausanne - tél. 021 22 11 47 - CCP 10 - 7100 Lausanne (Suisse)
Fr. 14.— (Etranger Fr.s. 16.—; \$ 4.25)